



ポートランド日本人学校だより

わかば

2017. 7. 15

第17-13号

ホームページ <http://www.shokookai.org/gakkou.htm> 毎週火曜日更新

社会科見学



6月27日(火)、日本人学校小学部6年生を対象とした社会科見学が実施されました。今年で8回目となる社会科見学は、午前中はYamasa Corporation U.S.A. 社、午後はオレゴン州会議事堂を見学しました。

先ず出発前に日本人学校カフェテリアにて、教育委員の加藤様よりお醤油の歴史や原材料、またオレゴン州会議事堂の歴史等を資料を用いて分かり易く説明して頂き、児童達は皆興味深く聞き入っていました。



その後Yamasa 社を訪問し、プレゼンテーションやクイズ、工場見学を通して、楽しくわかりやすい説明を受けながら学習しました。訪問後半の質疑応答では、醤油作りに関する様々な質問に丁寧に答えて下さり、沢山の知識を得ることが出来ました。皆にとって身近な調味料であるお醤油、そこで働く人々、製造過程について、皆真剣にメモをとっていました。ご説明・ご案内頂いた守谷様、山口様をはじめご協力頂いたスタッフの皆様、本当にありがとうございました。



午後は Bush' s Pasture Park での昼食休憩の後、Yamasa 社の守谷様にも同行して頂き、オレゴン州会議事堂を訪問し、アメリカの政治を通して日本の政治との違いを比較・学習しました。約1時間程の専任ガイドのツアーはオレゴン州の歴史から説明が始まり、オレゴン州知事室、オレゴン州議会の本会議場へも案内して頂き、オレゴン州の政治システムについての説明を受けました。ガイドの説明は英語で行われましたが、英語に不慣れな児童に英語に堪能な児童が同時通訳をして助け合いながら、皆で一丸となって学習することが出来、改めてアメリカで暮らしながら日本の教育も同時に受けている児童達に頼もしさを感じました。



皆様のご協力のもと、6年生にとって思い出に残る楽しい一日となりました。ご協力いただいた皆様に厚くお礼申し上げます。

児童の感想文

「社会科見学の感想文」 小学部6年 徳田茉莉

私がヤマサ・コーポレーションUSAに行って学んだことは、しょうゆの作り方です。山口さんがしょうゆの原材料は、大豆・小麦・塩、と水だと教えてくれました。むした大豆と、いった小麦をまぜて、こうじ菌をたします。それでこうじができて、食塩をたし、もろみができます。そのもろみに圧力をかけて押して、生しょうゆができます。



生しょうゆを火入れして、検査します。最後に、容器に入れて商品になります。私は、しょうゆはふつうあんまり目立たないと思っていました。でも、目立たないとしても、しょうゆはいろんな場面で必要とされるのが分かりました。

オレゴン州会議事堂で学んだことは、オレゴンの産業です。オレゴンの産業は、小麦、農業、釣り、他にもいろいろな産業がオレゴンにあります。私は、日本から来て、まだ英語が分からない人に通訳もしました。社会科見学に行つて学ぶことがたくさんあつて、楽しかったです。

「社会科見学の感想文」 小学部6年 石川 美七海

私は、ヤマサしょうゆの工場やオレゴン州会議事堂を見学できて、たくさん学ぶことができました。

一つ目のヤマサ工場で学んだのは、ちがうしょうゆの種類があるということです。こい口しょうゆ・うす口しょうゆ・再仕込みしょうゆ・たまりしょうゆ・白しょうゆ があることを知りませんでした。もう一つヤマサ工場で学んだことは、どのくらいの時間でできるかということです。まさか、五か月もかかるとは思いませんでした。

二つ目のオレゴン州会議事堂では、その建物が大ききょうこの時代に作られたことを知りました。建物が一九三八年に作られたそうです。約八十年前の建物がきれいなまま、そこに建っていることがすごいと思いました。

この2カ所は一人では行けなかった場所なので、この機会を作ってくれた方々に感謝します。

「社会科見学」 小学部6年 高口 信一

今年の社会科見学は、ぼくの人生初の社会科見学でした。オレゴン州の州会議事堂とヤマサしょうゆの工場です。

まず最初は、ヤマサしょうゆの工場でした。初めにイントロルームみたいな部屋で、しょうゆがどう作られていたか説明してもらいました。しょうゆには五つの味があるそうです。その五つは五味とよんでいます。ヤマサしょうゆの社長は、守谷さんです。そして、ガイドしてくれた人は山口さんです。守谷さんはアメリカで八年目、山口さんはアメリカで七年目だそうです。山口さんが見せてくれた動画では、ヤマサしょうゆは、トップクラスのおいしさと安心感があるそうです。

州会議事堂は、壁や床は色々な石でできています。ここでは、英語のガイドさんしかいなかったのて、友達のために通訳しないとはいけませんでした。オレゴンは一八五九年に州になりました。建物の中には、月に行ったオレゴンの旗と月の石もありました。そのとなりの部屋には、オレゴン議員全員の似顔絵がありました。

他にも色々あり、とてもいい経験でした。とても楽しかったです。

「社会科見学の感想文」 小学部6年 ストーンレイク 美明

六月二十七日に、米国ヤマサコープレーションとオレゴン州会堂を見学しました。

米国ヤマサコープレーションでは、しょうゆの作り方や原料、こだわりを学びました。たくさんのお話を教えてもらいましたが、一番おもしろかったのは、おしょうゆは五つの味「あま味、にが味、酸味、うま味と塩味」が入っていることでした。工場を見学していた時は、とてもしょうゆのおいしがしたがけれど、いろんな機械がありおもしろかったです。

オレゴン州会議事堂では、オレゴンの歴史や建物の構造について学びました。三年生の時に来たことがありましたが、もう一度来たことで、理解が深まりました。アメリカが民主主義になったいきさつのお話を聞いておもしろいと思いました。